
Conseil d’école de l’école Publique de  

LA SURE EN CHARTREUSE du 19/10/2023 

 
Présents : Parents élus : C. Louste, L. Citeroni, L. Donnier-Valentin, N. Bonnerue Mairie : V. Rivière (excusée), L. 

Fouex, C. Sauzat,  Enseignants : S. Eymond-Daru, N Rochette, H Martin, PL Martinez ATSEM : C. Allégret   

DDEN : J.P. Occeli, excusé, Elèves délégués : Lorraine, Mélyne, Victor et Joanis 

Vie scolaire : 

 Présentation du projet de l’équipe présidentielle des enfants : Les enfants présents ne sont pas encore 

élus, les élections ayant été reportées. Elles se dérouleront dès la rentrée.  

 Présentation du thème interdisciplinaire de l’année: "A l’école des p’tits athlètes ». Comme chaque année, 

c‘est autour de ce thème que vont se décliner de nombreuses activités pédagogiques dans les classes. 

L’occasion aussi d’accompagner la tenue des Jeux Olympiques de Paris mais pas que… 

 Accueil d’un auteur dans le cadre de la semaine « Livre à vous » La classe de Nathalie a reçu la 

« randobox » comprenant plusieurs livres à étudier en classe mais le contenu n’est pas adapté à sa classe, 

c’est regrettable. C’est Hélène qui exploite donc cette ressource avec sa classe de GS/CP. La classe de 

Sophie recevra l’auteur L. Moreau, V. 17.11. Elle travaille sur un panel de livres écrits par cet auteur. 

Ateliers Bibliothèque : échanges grands/petits : Tous les lundis, les 2 classes de Maternelle et CM seront 

réparties en 4 groupes. Dans chacun des groupes chaque grand s’occupe de son petit. Ensemble ils se 

rendent à la bibliothèque, dans un autre atelier le grand lit un livre au petit, dans un 3ème atelier le grand 

écrit sous la dictée du petit. Enfin, dans un dernier atelier le grand initie le petit à l’utilisation de 

l’ordinateur. Nous remercions Marie-Pierre et Brigitte qui accueillent bénévolement un groupe d’élèves. 

 Projet « Classe dehors » : Cette année Nathalie accueille 20 petits et elle a donc dû différer ses sorties 

« Ecole dehors ». Elle a proposé des activités d’apprentissage dans la cour. La classe d’Hélène a quant à 

elle déjà participé à plusieurs matinées de découverte. Ce sont autant d’occasions de participer à des 

activités de découverte, d’observations et d’échanges. De multiples activités mathématiques de comptage 

ou de tris sont également proposées. Enfin les enfants créent de nombreuses compositions artistiques à 

partir d’objets ramassés. Ces activités se déroulent sur un terrain bien identifié à l’entrée du village chez 

Italo et Marcelle. Ce terrain permet d’étudier les biotopes de la forêt, la rivière et un jardin potager. 

 Randonnées pédestres et cyclistes : Comme l’an dernier, des randonnées pédagogiques dans le village 

seront proposées aux élèves de CM afin de découvrir le patrimoine culturel et scientifique de la commune. 

2 premières randonnées pédestres ont déjà permis de découvrir le site historique de « Maquis Palace ». 

Les élèves ont également pratiquer la lecture et la représentation du paysage, ils ont aussi appris à lire 

une carte IGN et reconnu différentes essences d’arbres endémiques de la forêt de Chartreuse. 

Une prochaine sortie est en cours d’organisation pour participer à une opération de plantation de nouveaux 

arbres sur des parcelles communales en partenariat avec l’ONF probablement le 16.11 prochain. 

 Projet « Classe péniche » : La Classe de CM a vécu une merveilleuse semaine à bord de la péniche 

Carabosse sur le Canal du Midi du 9 au 13.10. De nombreuses activités pédagogiques ont permis aux 

enfants de découvrir la faune et la flore du littoral méditerranéen mais aussi les constructions 

audacieuses de P.P. Riquet pour réaliser ce canal extraordinaire : ponts, écluses, épanchoirs etc… Ils ont 

également pu acquérir des connaissances sur les périodes historiques du Moyen-âge et de l’Antiquité à 

l’occasion des visites du Château de Capestang et du site archéologique de l’Oppidum d’Ensérunne. Ce fut 

une expérience de vie collective très enrichissante qui laissera des souvenirs merveilleux aux élèves de la 

classe. Ils remercient la Mairie et le Sou pour leur participation financière conséquente mais également 

les associations du Comité des fêtes et des ACCA du village pour leurs dons exceptionnels. Les enfants 

ont en effet rédigé de nombreuses lettres de demandes pour inviter de nouveaux partenaires à participer 

au financement de ce projet. Des réponses sont encore en attente.  

 Projet « Initiation au rugby » : Les classes de CE et CM vont participer à 6 séances d’initiation au rugby 

dispensées par L. Dodos, entraîneur au club de St Laurent du Pont du 5.03 au 9.04.2024. Les enseignants  

apprécient la très grande qualité pédagogique des ateliers proposés et constatent les progrès 

remarquables des enfants. Pour leur part les enfants apprécient également cette activité qui nécessite un 

grand sens du jeu collectif, de la solidarité et de l’engagement physique. Un tournoi inter-école devrait 

être organisé en fin d’année. Les enseignants remercient le Sou qui finance cette activité (50€/classe). 

L’Afrique du Sud devra se méfier, la relève est assurée ! 

 Correspondance avec une classe aux USA: Par l’intermédiaire d’O. Cigna, des contacts ont été pris avec 

des classes aux USA afin d’organiser une correspondance scolaire. Ce sera l’occasion de découvrir une 



culture et une école différentes. Nous pourrons également développer notre apprentissage de la langue 

anglaise. Les classes de Sophie et Pierre-Luc attendent le premier envoi des classes américaines. 

 Cycle d’apprentissage de la natation Les classes d’Hélène et Sophie vont proposer un cycle de 11 séances 

d’apprentissage de la natation à leurs élèves à partir du lundi 25 mars. Les classes d’Hélène et son Sophie 

se rendront à la piscine de Coublevie les lundis AM. Elles partageront le car afin de réduire les coûts de 

transport. Une salle sera mise à leur disposition car elles alterneront leurs séances de natation. Hélène 

sollicite des parents pour qu’ils passent leur agrément afin de pouvoir prendre en charge un groupe 

d’enfants. 

 Cycle de pratique du ski nordique, biathlon : Habituellement non organisé les années de départ en Classe 

péniche, P. Luc informe néanmoins le conseil que le foyer de Ski de fond du Col de Porte a fermé. Il faudra 

peut-être rechercher de nouvelles solutions pour l’année prochaine. 

 Bilan de l’exercice Intrusion et Incendie : Il a été reporté à la semaine de rentrée des congés d’automne. 

P.Luc en profite pour informer le CE des nouvelles dispositions en vigueur pour répondre aux exigences de 

sécurité imposées par le plan Vigipirate. Ainsi, les accès à l’école pour les élèves des classes de Sophie et 

P. Luc se font dorénavant par l’entrée principale à 8h20 en présence d’un adulte de l’école. A 13h20, ces 

mêmes élèves sont accueillis directement dans la cour de l’école par la petite porte du préau en présence 

d’un adulte. Les dispositifs d’accueil des élèves des classes de Nathalie et Hélène restent inchangés. P. 

Luc explique que les récréations du matin et de l’après-midi restent organisées sur le terrain de foot, mais 

l’espace autorisé a été restreint pour assurer une surveillance plus rapprochée des élèves. Le choix de 

conserver cet espace de récréation s’explique par le fait qu’en cas d’intrusion malveillante la fuite est 

ainsi facilitée.  

Organisation pour l’année 2023/2024 

 Structure de l’école pour l’année 2023/2024. Comme l’an dernier, l’école compte 4 classes cette année. 

Elle confirme l’augmentation  de son effectif qui s’élève cette année à 98 élèves. scolarisés à ce jour. 

L’école reçoit l’appui d’une maîtresse, Lise Mandalas, qui intervient chaque vendredi dans la classe des CM. 

Ainsi P.L. Martinez peut se consacrer aux nombreuses tâches administratives de gestion que nécessite la 

direction d’une école.  

 Demande d’ATSEM pour l’accompagnement des élèves de GS : Cette année, M. Bosland est présente dans 

la classe d’Hélène pour accompagner l’accueil des GS. Elle est en phase d’apprentissage de ce nouveau 

métier en alternance avec le lycée La Martellière.  H. Martin et PL Martinez soulignent la qualité du 

service offert par M. Bosland qui fait preuve d’une grande volonté d’apprendre et de nombreuses 

compétences déjà installées. Elle apporte une aide précieuse à la classe. Des ajustements avec les 

responsables du péri-scolaire restent à trouver pour parfaire l’organisation de son travail pendant les 

temps hors-classe. Le CE remercie la Mairie pour la mise en place de cette aide pédagogique. En réponse à 

la question posée par les parents, C. Sauzat indique que l’éventualité de pérenniser cet emploi est 

clairement à l’étude à la Mairie. 

Locaux scolaires: 

 Entretien de l’école : Pierre-Luc rappelle l’urgence de recouvrir une partie de la cour avec de nouveaux 

copeaux car plusieurs têtes de roches sont maintenant apparentes et peuvent représenter un danger en 

cas de chute. Il rappelle également que l’absence de meuble de rangement dans la salle des maîtres pose 

problème.  

C. Sauzat informe le CE que la Mairie a fait établir des devis en vue d’un remplacement du sol de la salle 

de classe de GS/CP pour la rendre moins bruyante. Nathalie est également intéressée par cette démarche 

pour sa classe. 

PL Martinez souligne une nouvelle fois la grande qualité du service proposé par les employés municipaux à 

la fois réactifs et compétents dans la prise en charge des travaux d’entretien et de réparation de l’école. 

 Equipement en VPI : Cet été, la classe de Maternelle a également été équipée d’un VPI. Toutes les classes 

en sont désormais pourvues. C’est un outil précieux au service des apprentissages. Les enseignants 

remercient la Mairie pour cet investissement. 

Comptes de l’école : 

 PL Martinez informe le CE que suite à la réunion de commission de contrôle des comptes qui s’est tenue le 

25.10 dernier le quitus a été accordé. Les comptes sont maintenant en cours de contrôle à l’OCCE, 

organisme qui gère tous les comptes des écoles du département. PL Martinez rappelle que ces comptes 

sont consignés à l’école, il invite la Marie ou les parents qui le souhaitent à venir les consulter, de 

préférence le vendredi à l’école. 



Questions diverses : 

 Restauration scolaire: Les parents informent le CE qu’ils sollicitent l’envoi d’une information pour clarifier 

les modalités de réservation et d’accueil des élèves à la cantine. En effet l’information de début d’année a 

suscité beaucoup d’interrogations des parents qui ont pu penser que leur enfant ne serait pas accueilli en 

restauration scolaire.   

 Scolarité des élèves de CP: Les délégués transmettent des interrogations de certains parents concernant 

les apprentissages des élèves de CP répartis dans 2 classes différentes. Les maîtresses rappellent que les 

supports pédagogiques sont les mêmes : méthode de lecture, fichier de Maths. Néanmoins « Comparaison 

n’est pas raison » et les maîtresses rappellent que la répartition des élèves s’est faite en fonction de leur 

âge. Ainsi ceux accueillis dans la classe de Sophie sont plus âgés. Les profils sont donc différents. Les 

environnement de classe également : les élèves de la classe d’Hélène côtoient les GS de Maternelle mais 2 

adultes sont présents le matin dans la classe. Les élèves de la classe de Sophie côtoient les CE mais cette 

classe à trois niveaux réduit la disponibilité de l’enseignante pour les CP. Quoiqu’il en soit tous ces élèves 

se retrouveront dans la même classe de CE1 l’an prochain et la maîtresse adaptera son enseignement aux 

besoins de chacun. Enfin, un temps d’enseignement commun est proposé tous les jours dans la classe 

d’Hélène de 13h35 à 14h30. Des récréations communes sont proposées tous les lundis et mardis matin 

pour préserver la cohésion du groupe. 

 

PL Martinez clôt le CE, remercie les participants et rappelle que le prochain CE se tiendra le 15.02 prochain. 

 

Secrétaires : PL Martinez 


